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我叫曹佳赟，毕业于晓庄学院软件工程专业。经过在亚细亚友之会外语学院一年半的

学习，我考上了芝蒲工业大学研究生院電気電子情報工学研究无线通信专业。在这里我想

和大家分享一下我对考大学院一些想法和感受。以下是我个人的备考经历和一些感想，希

望能对理工科类的同学有所帮助。 

首先，理科和文科不同的是在报考学校之前一般会要求和教授面谈。教授是否给予面

谈的机会，大部分是看你写的研究计划书是否合得了教授的心意。对于研究计划书我的意

见是要去研究室的主页仔细看教授的研究题目，最好能够收集一些相关论文。我当时看了

很多东京都内的理工科的学校，在学校的网站上看到研究室的相关信息，我整理了一些感

兴趣的研究室的信息，用这些作为我的研究计划书的主方向。有任何迷惑的时候，寻求老

师的帮助是再好不过了，一定要多和老师交流！因为时间的原因我就考了一所学校，所幸

的是顺利的合格了。 

对于考大学院，我感触最深的就是对于自己未来一定要有一个明确的大方向。进入大

学院是做研究，尤其理工科，若是研究方向没有决定好，或是选择了不感兴趣的专业即使

合格了，之后的两年怕也是很痛苦的。就我自己来说，我本科虽然是软件工程专业的，但

是我对网络也十分感兴趣，所以自己也考了思科的网络工程师。这次选择无线通信也是因

为实际生活中还存在许多待解决的问题。若是纠结对研究方向的话，不妨想想生活中有哪

些方面可以用自己的知识去改善创新的。 

在备考期间，我买了教授编写的书。在和教授教授面谈的时候，教授就告诉我了书中

哪些是他研究的东西，这样准备起来就更有针对性。部分学校留学生可以选择外国人特别

入试，会比一般入试简单一些。特别入试根据学校不同内容也会不一样，芝蒲工业大学的

笔试是小论文。一般入试是考数学和专业知识。一般入试的话准备的科目就很多了，相对

比较困难些。小论文的话一般也就是一些很常规的问题，比如为什么选这个研究方向之类

的。一般入试的话，理工科我推荐去买几本日本大学生用的高等数学的书，结合自己国内

学的。至于英语的重要性，就不多说啦，理工科的同学，英语足够好的话直接和教授说英

语都行哦。超级加分！ 

在考前，我又去研究室见学了一次，其实见学也很重要，实际看看研究室和前辈们交流一

下，对自己未来要研究的方向有个大致的概念。 

最后我要衷心地感谢各位老师对我无微不至的关心和指导。以上就是我个人对理工科

同学的建议。希望对大家有所帮助。 


